

## Agenda de l'Eglise

- 🕯 **Etude biblique** : Tous les mercredis soir à 20 h.
- 🕯 **Réunion de prières par quinzaine le vendredi** : le 5 janvier et le 19 janvier à 18 h. un lien Zoom peut vous être envoyé sur demande.
- 🕯 **Club pour les enfants** : le 13 janvier et le 3 février.

## Ce mois-ci :

- ★ **Dimanche 14 janvier** : Baptêmes suivis d'un repas mis en commun
- ★ **Vendredi 19 janvier à 19h** : 1<sup>ère</sup> rencontre de préparation pour devenir membre de l'Association Cultuelle
- ★ **Mercredi 27 janvier à 17 h** : Semaine de l'Unité. Rencontre Inter-Eglises à la chapelle du Bon Pasteur à Mont de Marsan, à côté de l'Ehpad Lesbazeilles.
- ★ **Date en attente** : Semaine Universelle de Prière

## A venir...

- ★ **Les 3 et 4 février** : visite d'Oria Baumerzung pour les enfants et préados
- ★ **Vendredi 16 février à 19h** : 2<sup>ème</sup> rencontre de préparation pour devenir membre de l'Association Cultuelle
- ★ **Samedi 23 mars** : Assemblée Générale de l'Eglise



## Eglise Evangélique Méthodiste

252, av du 34<sup>ème</sup> Régiment d'Infanterie  
40 000 Mont de Marsan  
Tel : 06.75.05.16.44

Mail : [egliseevangeliquedm@gmail.com](mailto:egliseevangeliquedm@gmail.com)  
Site : [montdemarsan.e-monsite.com](http://montdemarsan.e-monsite.com)

## **Bulletin N°16 Janvier 2024**

### Mot du pasteur

**...mais que les membres aient également soin les uns des autres...**

**1 Corinthiens 12.25**

Une année de bénédictions s'achève et nous avons tant de raisons de prendre du temps pour chanter les bénédictions du Seigneur, la gloire de sa grâce, dont nous découvrirons de plus en plus la valeur.

Notre petite communauté malgré ses faiblesses, sa fragilité a continué à compter sur le Seigneur, et a su s'investir réellement dans un bon nombre de domaines, dont le mois de décembre nous donne un bel échantillon. Merci à chacun.

2024 est là, déjà, avançant inéluctablement au rythme des levers et des couchers du soleil, et s'il y a un petit mot qui me revient ces jours-ci c'est « prenez soin les uns des autres ».

C'est une communauté de soutien, d'encouragement, de soutien que nous voulons vivre en recevant notre foi et notre amour en Christ, pour ainsi répondre à l'appel à la gloire céleste qui nous a été adressé en Jésus-Christ, et l'appel au service.

En considérant le texte de la multiplication des pains et des poissons, en Marc 8, nous y voyons Jésus plein de compassion, sensible à une foule qui a faim, qui manque de forces, préoccupé du retour de cette foule qui a besoin d'énergies.

Non, Jésus n'était pas un fanatique, non ; son cœur ne s'éteignait pas lorsqu'il parlait, ses oreilles et ses yeux étaient attentifs à ce qui se passait devant lui.

Lorsque ses disciples, disent à Jésus, « comment pourrait-on les rassasier de pains dans un lieu désert ? » Jésus demande, « combien avez-vous de pains ? », et ayant entendu la réponse : sept, alors Jésus trouve ici dans ce petit reste de nourriture matière à rendre grâce et à prier ; de cette petite réserve de pain et de poissons, Jésus nourrira 4000 – hommes ? - il faut alors ajouter les femmes et les enfants.

Cette petite réserve a suffi entre les mains de Jésus, mais il lui fallait cette petite réserve, pour bénir, rassasier, prendre soin.

Nos moyens ne sont pas grands, mais ils sont la base de l'action de Dieu, prenons soin les uns des autres et nous éviterons les divisions, gardons nos cœurs renouvelés par la compassion, rien ne les ferme autant que les préjugés, et les jugements ou bien des imaginations qui ne sont pas forgées par la Parole de Dieu ; c'est par l'imagination que le Diable a fait tomber Adam et Eve, en déformant l'image de Dieu, son amour, sa bonté.

Que 2024, soit l'année du soin, ce soin réel qui fait dire à tant de médecins, tant d'accompagnateurs, le plus important ce n'est pas le traitement, mais la relation et l'accompagnement ; que ce soit en hôpital, ou en soins palliatifs, ou encore en Eglise, voilà ce qui est important.

Gardons les dispositions qui nous permettent d'accueillir la grâce de Dieu, car il peut arriver que Dieu attende pour nous faire grâce, que Dieu attende notre retour.

Soyons à l'image de ces psaumes et de ce chant de Pierre Lachat :

Fais-moi grâce, ô Dieu fais-moi grâce

Fais-moi grâce, car je cherche en toi mon appui.

Une année 2024 bénie.

Antoine Da Silva

## **Chanter Noël, L'avent**

Nous nous sommes réunis tous les samedis de Décembre pour chanter, louer le Seigneur dans la joie fraternelle et aussi recevoir le message de la parole. Nous avons ainsi remonté l'histoire du commencement jusqu'à la naissance de Jésus. Nous avons appris sa généalogie en écoutant tout particulièrement l'histoire de Sarah l'épouse d'Abraham, mère d'Isaac, puis celle d'Anna mère de Samuel. Et nous en sommes arrivés à Élisabeth et Marie. Dieu a béni ces femmes et leur a permis d'enfanter malgré la stérilité et le grand âge des 3 premières. Et ce fut Marie qui a été choisie alors qu'elle était vierge pour donner naissance à notre Sauveur Jésus Christ.

Les passages suivants relatent ces grossesses miraculeuses :

C'est par la foi que Sarah elle-même, malgré son âge avancé, fut rendue capable d'avoir une postérité, parce qu'elle avait cru à la fidélité de celui qui avait fait la promesse. (Hébreu 11:11.)

## Sujets de prières

- 🕯 Le petit groupe ukrainien qui se réunit dans notre Eglise : que le Seigneur soutienne les personnes et les familles, et bénisse son œuvre, pensons particulièrement à Vitally et Inna qui ont la responsabilité de l'œuvre
- 🕯 La situation internationale, particulièrement les peuples en souffrance en raison de la guerre.
- 🕯 Que les portes s'ouvrent à la proclamation de l'Évangile, là où l'Évangile n'est pas encore parvenu, où là où il est entravé.
- 🕯 Le travail parmi les enfants, et les préadolescents
- 🕯 Notre Conseil
- 🕯 Nos rencontres habituelles, études bibliques du mercredi, moments de prière, cultes.
- 🕯 Les rencontres inter Eglises.

La période de l'avent et la fête de Noël nous apportent le message de la grâce de Dieu.

Comme le dit notre ami Pierre lors du culte du 10 décembre. Christ est la lumière du monde. Que sa gloire couvre la terre. Et la lumière est présente à Noël. Le Christ est vainqueur sur les ténèbres et le péché. Il brille en nous.

Et l'Église scintille en ce temps de Noël pour toujours remémorer cette lumière présente depuis le commencement grâce à l'amour de Dieu. Il nous a offert son fils unique Jésus.

La terre et le ciel chantent le Christ est Roi. La joie est là pour le monde. Le Christ est né. C'est un événement extraordinaire: le fils de Dieu s'est fait homme. Le créateur devient créature. Marie de petite condition sociale lui a donné la vie dans une étable. C'est extraordinaire. Nous sommes invités nous aussi par la foi à venir à lui avec humilité.

Comme le psalmiste nous bénissons l'Éternel car c'est une délivrance. :<Que mon âme se glorifie en l'Éternel. Que les humbles écoutent et se réjouissent. Exaltons ensemble l'Éternel. (Psaume 34).

Le psalmiste était dans une grande détresse. Dieu l'a protégé. La foi c'est compter sur Dieu. Le psalmiste est un modèle car il a grandi avec l'Éternel avec le respect de Dieu. Rien ne manque à ceux qui craignent car le Seigneur nous accompagne à chaque instant. Infidèles en venant en Christ nous devenons fidèles. Le bonheur dans la communion de Dieu est une grâce. La sagesse c'est Christ. Trois attitudes (Veiller sur notre langue, s'écarter du mal et faire le bien-être des artisans de paix et la chercher) nous obligent à chercher le bonheur au quotidien pour que notre communion avec le Seigneur augmente. Il nous faut demander pardon. Nous sommes appelés à aimer tous ceux que nous côtoyons. Nous ne devons pas faire le déni de la souffrance. Elle existe mais le Seigneur délivre toujours même de la mort. Il nous faut demeurer dans l'amour de Christ.

On ne sait pas quand Jésus est né. Il est là depuis le commencement. Il ne faut pas confondre avec sa généalogie depuis Abraham. Ce Roi très humble est le chef d'une nouvelle société: l'Église de Dieu.

Nous devons le fêter dans nos cœurs au quotidien. C'est le Souverain de Dieu qui nous encourage à être modeste, lui qui est né dans une toute petite ville de Judée à Bethléem (étymologie: maison du pain). Il ne se fête pas qu'à Noël. C'est un esprit d'amour. C'est notre paix.

Même les anges ont chanté Gloire à Dieu.

(Résumé du temps de l'avent, du culte et fête de Noël.).

Nous avons eu cet élan de louanges et d'émerveillement dans la joie, le partage, la communion fraternelle dans notre église chaleureuse et scintillante.

Geneviève Bleton



## Moment de convivialité en prison le jeudi 28 décembre

*Souvenez-vous des prisonniers, comme si vous étiez en prison avec eux, et de ceux qui sont maltraités comme étant, vous aussi, dans un corps. Hébreux 13. 3*

Vous le savez certainement, notre Eglise, ainsi que d'autres, est participante à l'aumônerie de prison auprès de Dominique Gil, soit par des actions solidaires grâce à l'association Sénevé, soit par le chant avec Gillian, ou les messages avec Antoine.

Cette année, nous avons pu nous associer à un moment de convivialité, où nous avons pu chanter, entendre des témoignages et prier avec les prisonniers, puis vivre un temps de goûter généreux.

Ce fut l'occasion pour les prisonniers de se côtoyer, s'encourager, et de vivre un temps béni par le Seigneur, marquant. Les principales préoccupations dans la prière du groupe auquel je me suis associé, était la famille, tristesse et espérance s'entendaient dans les expressions des uns et des autres, idem pour la solitude et le désir de liberté.

Grâce à deux petits ateliers « bredeles » - petits gâteaux alsaciens - des préados du Club Biblique ont pu préparer ce temps de convivialité en prison. Les prisonniers ont pu déguster et s'approvisionner généreusement.

Que faire maintenant ? Être reconnaissant devant le Seigneur pour ses protections spirituelles et morales, pour tout ce que nous avons, et prier pour les détenus et leurs familles, ainsi que pour tous ceux qui pourvoient au service de prison avec Dominique Gil, notre Aumônier.



## Rencontres de préparation à devenir membre de l'Association cultuelle

*Car c'est dans un seul Esprit que nous tous, pour être un seul corps, avons été baptisés, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nus avons tous été abreuvés d'un seul Esprit. 1 Corinthiens 12.13*

Notre Assemblée Générale est prévue le 23 mars à 14 h 30. Ce sera pour nous l'occasion de faire le bilan de l'année 2023 et peaufiner les projets en 2024. Nous serons alors très proches de Pâques.

Si vous êtes engagés avec le Seigneur et que vous avez fait le choix de vous associer à son œuvre au sein de notre Eglise, nous vous encourageons à être aussi membre de l'Association Cultuelle que nous formons en raison de la législation française.

Deux rencontres auront lieu pour vous préparer à cela :

- Le vendredi 19 janvier à 19 h et le vendredi 16 février à 19 h.

Cette démarche n'impliquera pas un gros investissement, mais vous permettra de mieux vous investir dans les choix et orientations de notre Eglise : vous pourrez mieux suivre notre évolution, voir notre cadre financier et administratif, participer à des décisions importantes ; n'hésitez pas à contacter Gillian notre Présidente ou un des membres du Conseil ainsi que notre Pasteur.

## En janvier, calendrier

Le mois de décembre a été bien complet, à nos rencontres habituelles se sont ajoutées à la fois les veillées de Noël et un travail pour nos responsables pour créer la nouvelle Union ; nous étions heureux de voir que notre petit groupe choral tenait la route, un peu plus nombreux que l'année dernière, et que nos responsables étaient pleins d'élan pour préparer les statuts, le Règlement Intérieur, l'Alliance Pastorale, le nom de notre Union et une assemblée constitutive que l'on est en train de programmer.

Au mois de janvier, nous aurons des rendez-vous inhabituels : la semaine universelle de prière, la semaine de l'unité ; si dans le cadre de la première rien n'est encore prévu, dans le cadre de la seconde, nous nous sommes donnés rendez-vous le 27 janvier entre Eglises catholique, protestante et Evangélique pour vivre un temps spirituel ensemble, certainement à la Chapelle le Bon Pasteur.

Le thème de la Semaine Universelle de Prière est : poursuivre notre mission, 50 après le Congrès de Lausanne ; le thème de la semaine pour l'unité, que le Burkina Faso a préparé pour nous, est « tu aimeras l'Eternel ton Dieu et ton prochain comme toi-même » à partir de Luc 10.27

Le 14 janvier nous aurons la joie de baptiser Christine Vincent, peut-être aussi Sabrina ; un repas en commun suivra le culte pour nous réjouir ensemble.

Oria Baumerzung sera parmi nous les 3 et 4 février pour un week-end avec les enfants et préados, notamment le samedi après-midi, mais aussi au culte le dimanche matin ; nous aurons besoin d'une mobilisation des familles et des enfants.

Vous le voyez, janvier est assez complet, nous ne pourrions bien avancer sans vos prières, sans les bonnes dispositions de chacun.

## Extrait du livre du Cnef pour la Semaine Universelle de Prière

Il y a bientôt 50 ans, en juillet 1974, 2700 responsables évangéliques de plus de 150 pays se réunissaient à Lausanne<sup>1</sup>, en Suisse, pour un congrès historique sur le thème de la mission mondiale.

Autour de l'intitulé " Que toute la Terre entende sa voix !", les responsables de l'époque travaillèrent à discerner les enjeux majeurs de leur temps pour que l'Église entière puisse porter l'Évangile entier au monde tout entier.

Ce congrès façonna l'engagement missionnaire évangélique des décennies suivantes : il rappela la centralité de l'Évangile dans la mission face aux dérives des "Évangiles sociaux". Il mit l'emphase sur l'équilibre entre annonce de l'Évangile et engagement social. Il permit une prise de conscience majeure face à la réalité de milliers de peuples "non atteints" qui n'avaient jamais entendu l'Évangile.

Un des fruits du congrès, la Déclaration de Lausanne, devint l'un des textes références du monde évangélique contemporain, affirmant la foi évangélique et renforçant l'unité au service de la mission. Il s'agit d'ailleurs d'un texte fondateur du CNEF.

Né suite au congrès, le Mouvement de Lausanne, continua depuis à mettre en réseau les responsables évangéliques au service de la mission, produisant de nombreuses ressources et convoquant des congrès majeurs (Manille en 1989, Le Cap en 2010) qui permirent de soutenir l'élan missionnaire des évangéliques et de renforcer des partenariats dans le monde entier.

En ce mois de janvier 2024, l'Alliance évangélique européenne propose aux chrétiens et Églises de toute l'Europe de célébrer les 50 ans de cet anniversaire lors de la Semaine universelle de prière et de nous réjouir en Dieu qui continue à envoyer son Église en mission dans le monde pour le salut du plus grand nombre.

C'est aussi l'occasion de prier pour le prochain congrès de Lausanne qui réunira des milliers de responsables évangéliques à Séoul (Corée du Sud) en septembre 2024 pour réfléchir aux enjeux contemporains de la mission jusqu'à l'horizon 2050.

**En France, cet anniversaire coïncide aussi avec le lancement de l'élan missionnel du CNEF.**

Depuis 2021, les membres du CNEF ont souhaité remettre l'enjeu du progrès de l'Évangile au cœur de leur action.

La première phase au cours de ces deux dernières années fut l'écriture d'une vision large et commune de la mission à même de fédérer l'ensemble des acteurs protestants évangéliques de notre pays dans un élan commun.

Lorsque l'Éternel eut visité Anne, elle devint enceinte, et elle enfanta trois fils et deux filles. Et le jeune Samuel grandissait auprès de l'Éternel. (1 Samuel 2)

Or voici que dans sa vieillesse Elisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. (Luc 1:36).

Et voici tu deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus.

Il sera grand et sera appelé fils du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père. Il régnera sur la maison de Jacob éternellement, et son règne n'aura point de fin. (Luc 1,26 à 38)

Ce travail, largement inspiré du mouvement de Lausanne à l'international et mené au travers de nombreuses consultations auprès des unions, des œuvres, des comités départementaux et des commissions du CNEF a permis l'élaboration d'un texte<sup>2</sup>, voté favorablement lors de l'Assemblée plénière du 5 décembre 2023 par les représentants des 33 unions d'Églises et 180 œuvres membres du CNEF.

En conclusion du texte, l'article 9 insiste sur notre dépendance à l'Esprit de Dieu pour accomplir la mission que Dieu nous confie et appelle l'Église entière à prier pour une action nouvelle de l'Esprit de Dieu dans notre pays.

C'est ce que nous vous proposons au cours de cette semaine de prière avec ce livret qui reprend l'ensemble des articles du texte et les décline en sujets d'adoration, de reconnaissance, de repentance et d'intercession.